

**LA FRASE**

**FLORENTINO MARÍN**  
COMISARIO JEFE DE POLICÍA NACIONAL

Sí que resalto que los delitos más graves bajaron, por ejemplo no hubo ningún homicidio en 2019»

**LA FRASE**

**PEDRO ANTONIO GONZÁLEZ**  
DIPUTADO DEL SEPEI

Las críticas pueden servir para enfangar la imagen del Sepei, un servicio que está bien considerado»

**4.611**

**Plazas alojamientos rurales**

LA oferta de los 712 alojamientos rurales albacetenses ascendía a finales de 2019 a 4.611 plazas.

# El agua es un recurso fundamental para el desarrollo de la región

LA LEY DE MURPHY | **ELOY M. CEBRIÁN**

**EDITORIAL**

Es un recorrido largo el que queda y el camino tendrá más de una piedra

La primera reunión de la Mesa Regional del Agua, que se celebra hoy en la capital albacetense, contará con unos 200 representantes de todos los sectores de Castilla-La Mancha, algo que ya da una idea de la importancia que los recursos hídricos tienen en esta región, no sólo para el desarrollo particular de la agricultura, sino para el de la comunidad en general.

Materia y tajos tienen bastantes para su análisis y, aunque se muy difícil llegar a un acuerdo en esta primera reunión, como señaló ayer el consejero de Agricultura, Agua y Desarrollo Rural, Francisco Martínez Arroyo, sí es importante marcar unas líneas maestras de actuación y acercar posturas lo máximo posible para que la defensa de los intereses hídricos de la comunidad autónoma sea lo más firme posible. Desde empresarios a sindicatos, pasando por organizaciones agrarias, colectivos de regantes, de colegios profesionales o de la Universidad regional son los participantes en este encuentro, con distintos intereses particulares, obviamente, pero que deben tener el mismo en común, que no es otro que la defensa de los recursos hídricos para esta región, porque, como indicó José Manuel Martín Aparicio, director gerente de la Agencia del Agua de Castilla-La Mancha, se espera que la Mesa del Agua ejerza un «papel estratégico» en defensa de la actividad agraria.

Precisamente el sector primario, con la agricultura y la ganadería como gran-

des exponentes, ha sido, es y debe seguir siendo muy importante en Castilla-La Mancha y para ello es preciso contar con los medios necesarios para su mantenimiento y desarrollo, donde el agua juega una función fundamental. Históricamente, la región, en materia hídrica, no ha tenido un buen trato, desempeñando el papel de cedente, con el trasvase Tajo-Segura como máximo exponente, tanto en tiempos de bonanza como en los de menos existencias, por lo que ese debe ser uno de los principales frentes en el que incidir, ya que el trasvase de agua hacia el Levante no se puede eternizar ni ser la única solución para esta otra zona del país, sobre todo, cuando llega a través del sacrificio de otra región en la que, precisamente, no sobran los recursos hídricos para atender las demandas de las distintas zonas y comarcas para su necesario mantenimiento y desarrollo.

En definitiva, este encuentro de tantos sectores y con tan diversos intereses debe servir más para unir que para enfrentar, por lo que todas las partes participantes tendrán que hacer concesiones en sus intereses particulares en pos de uno más general, que no es otro que contar con un órgano sólido y fuerte para la defensa de los recursos hídricos de la región. Es un recorrido largo el que queda y el camino tendrá más de una piedra, como podrán comprobar en el encuentro de hoy, pero no hay que olvidar que el primer paso siempre es el más difícil.

## Taller



En el taller de escritura que imparto les he propuesto a los alumnos un ejercicio narrativo. Se trata de escribir un relato que tenga lugar en sus propios armarios y cajones, una historia bélica en la que los contendientes sean sus propias prendas. Podría ser la ropa de invierno contra la ropa de verano, la ropa de su pareja contra la suya, injustamente arrinconada, las prendas de varias temporadas anteriores contra las que usan ahora, varias tallas más grandes... Los detalles argumentales y los relativos a los personajes se los dejo a ellos, pero me gustaría que en la narración que elaboren aflore el conflicto, pues dicen los manuales que no hay buena historia sin conflicto. El problema de los conflictos es que a veces no es fácil reconocerlos. Suelen empezar con un hecho trivial, crecen en la oscuridad durante años, alimentándose de sí mismos y provocando desencuentros de intensidad creciente y, cierto día, nos revientan en plena cara con un estallido de sangre y vísceras, como el monstruito de la película 'Alien'. Algo así ha ocurrido, sin ir más lejos, en el cajón donde guardo los calcetines. Cierta día, hace años de esto, un calcetín no encontró el camino de regreso desde la lavadora o el tendedero. Su pareja, dolido en lo más íntimo, decidió encontrar consuelo en el amor mercenario, y sedujo a un calcetín que pertenecía a otro par, cuyo cónyuge, movido por el rencor y el despecho, reclutó a su vez a tres amantes, rompiendo de ese modo la armonía de otras tantas parejas. Hubo *vendettas* y violencia, los episodios cruentos se encadenaron, y ahora mismo mis calcetines yacen revueltos en un amasijo de resentimiento y concupiscencia cuya víctima principal soy yo. ¿Por qué? Sencillamente, porque me he convertido en el tipo que siempre sale de su casa con calcetines de distintos colores. A ver si mis alumnos del taller pueden mejorarlo.

AL QUITE | **PEDRO J. GARCÍA**

## El campo



Ala boca con la lucha contra la despoblación en el medio rural, con hacer frente a la España vaciada, pero las medidas a tomar precisando de un análisis profundo y que un servidor, con sus orígenes en un pueblo de la provincia -Alcázar-, cree que es más sencillo de lo que parece.

El sector primario es fundamental en el medio rural y a partir de ahí

es desde donde se debe comenzar a luchar contra la despoblación. Será casualidad, pero los agricultores y ganaderos, grandes mantenedores de la España vaciada, comenzaron sus movilizaciones, como las del miércoles en Badajoz o la que tendrá lugar el próximo martes en Toledo. Los motivos, según leo en un comunicado de Asaja, son la falta de precios justos, la grave crisis de rentabilidad de las explotacio-

nes, el reto climático o la imposición de barreras comerciales. Parece que no les falta razón, pese a la fama de llorones que tienen los agricultores y ganaderos de nuestro país, porque escuché a un representante agrario que, por poner un ejemplo, la diferencia entre lo que percibe el agricultor por la venta de un kilo de patatas y lo que paga el consumidor hay un 700% de diferencia. Vamos, que quienes no se

manchan las manos ni exponen nada son los que se llevan la ganancia y, además, no son del medio rural.

El ejemplo de las patatas es muy gráfico y así, evidentemente, no se lucha contra la despoblación, que la famosa cuenta de la vieja que hacemos los de pueblo es más sencilla de entender que las palabras de nuestros dirigentes políticos, la mayoría de veces llevadas por el viento.

www.latribunadealbacete.es | lectores@latribunadealbacete.es

# La Tribuna

ALBACETE

DIARIO INDEPENDIENTE

Editor:

Antonio Méndez Pozo

Presidente consejo administración:  
Francisco Javier Martínez Ortuño

Consejero Delegado:  
Gregorio Méndez Ordóñez

Director: Francisco Javier Martínez García

Redactores jefes: Pedro J. García y José Fidel López

Jefe de sección: Virgilio Liente (*Vivir*)

Redacción: Antonio Córdoba, Antonio Díaz, Emilio Fernández, Ibernalo Mendivil, Virgilio Molina, Teresa Roldán, Emma Real, Marcelo Ortega, Nani García, Alejandro Gómez, Ana Martínez, María Dolores Munera, María Teresa Martínez y Josechu Guillamón. Deportes: Juan Carrizo, Cristóbal Guzmán y José Luis Royo.

Provincia: Luis Bonete (*Almansa*), José García (*Hellín y Tobara*) y Teresa Jimeno (*Villarrobledo*)

Edición: Juan Carlos Bobadilla Castro y Juan Miguel García Bernal. Fotografía: Arturo Pérez, Rubén Serrallé y José Miguel Esparcia.

Director regional: Fernando Franco Serrador

Región: Carolina Sánchez (*redactora jefa*), Silvia Bejarano, Luis J. Gómez y Soraya Lucas

Directora gestión CLM: Maribel López-Vera Chapin

Departamento comercial: José Enrique Fernández García-Quijada, Blanca Acacio Moya y Manuel Palacios Sánchez

Director Servicio de Páginas Comunes: Óscar del Hoyo

Directora Logística y Marketing: Marina Blanco

Director Edición y Diseño: Alfonso Alonso

Redacción,

Administración y

Publicidad:

Paseo de la Cuba, 14

02005 • Albacete

Teléfono 967 19 10 00

Fax: 967 21 12 75

Depósito Legal: AB-752/1984

Impriente: DBTI, S.L.

Prohibida toda reproducción a los efectos del artículo 32. 1. párrafo segundo, LPI.



EDITA: PUBALSA (Publicaciones de Albacete S.A.)